

オピニオン

村山市幼稚教育・保育施設連絡協議会は、2020年6月に村山市の子育て支援策の一つとして設立されました。顧問に村山市出身で東京大学大学院教授の遠藤利彦先生を迎えて、市内幼稚教育・保育施設の園長13人で構成されています。

村山市幼稚教育・保育施設連絡協議会会長

いのうえ のぶ や
井上 信也



提言

保育の質向上めざして

幼稚教育・保育施設に勤め

トを立案し、実行していく

ことは、関係法令や保育指針

で定められていることです。

各園では、保育内容の改善や

職位・職務の内容に応じた知

識・技能の向上を目指し、日

常的・計画的に園内研修を実

施したり、園外研修に参加し

たりしています。

それでは今、なぜ新たに市

内全施設の職員が集まる研

修をする必要があるのでしょ

うか。

この会は、研修を通じ情報の共有や相互交流を行い、保育の質の向上と園の円滑な運営を図ることを目的とし、市内各施設の全職員を対象に年2回の研修を実施しています。研修内容は、1回目は当番施設を参観しての資質向上研修、2回目は遠藤先生の講演を聴き、自分の保育や園の運営について考えて学びます。

私は、私たちにとって研修に励むことは、関係法令や保育指針で定められていることです。

ではまだ時間がかかるよ

うです。

少子化という大きな課題の改善は容易なことではありません。それ故、関係機関や行政のみに任せることではなく、

国民・市民一人一人が少子化に対し、それぞれの立場で

生きることを考え、実行してい

くのが大切なことではないか

と思います。幼稚教育・保育

にかかる私たちにできる対

応です。少子化は国の大き

な課題の一つであり、村山市

でもその解決のために、人生

の要所で適切に支援を行う

ことであり、それが少子化

はないかと考えました。

三つの理由は、ちよつと

ます。

一つ目の理由は、互いに見

合い・学び合う研修が必要だ

感じます。これまで

市内にある施設なのに、互

いの実践や施設の様子などに

ついて交流する機会がほとんど

ありませんでした。市には

現在、幼稚園、こども園、公

立・市立の保育園、小規模保

育施設があり、各施設はそれ

ぞれの特性を生かした素晴らしい実践をしています。それ

らお互いに見合わない、学び

合わないのは大変もったいない

ことです。

身近な実践こそ互いに理解

しやすく、日々の教育・保育

の改善に効果が高い学びがあ

ります。そのため、この研修会を開く予定です。市内の幼

児教育・保育施設が垣根を低

くして学び合い、切磋琢磨し

くの施設で研修があれば多く

て、良質な保育を市民に提供

し、継続されることを目指して

進んでいきたいと考えてい

ます。

二つ目の理由は、互いに見

合い・学び合う研修が必要だ

感じます。これまで

市内にある施設なのに、互

いの実践や施設の様子などに

ついて交流する機会がほとんど

ありませんでした。市には

現在、幼稚園、こども園、公

立・市立の保育園、小規模保

育施設があり、各施設はそれ

ぞれの特性を生かした素晴らしい実践をしています。それ

らお互いに見合はない、学び

合わないのは大変もったいない

ことです。

身近な実践こそ互いに理解

しやすく、日々の教育・保育

少子化対策へ寄与図る ■ 施設の垣根越え切磋琢磨

ることではないかと思つています。

三つ目の理由は、ちよつとあります。

（東根市在住）

ることではないかと思つています。

先の新しい教育・保育について学び、市全体で同じ方向を向いて進んでいきたいとの会員の強い願いによるものであります。そこで、遠藤先生に顧問